

# La Victoria

## SEMANARIO DE BÉJAR

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN

ADVERTENCIA

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

REDACCION: Sánchez Ocaña, número 2.  
ADMINISTRACIÓN: idem, ídem.  
La correspondencia administrativa á la Administración, la demás á la Redacción.

No se devuelven los originales después de su publicación.  
Se dará noticia, si lo merecen, de las obras que se nos remitan.

EN TODA ESPAÑA, un mes . . . . . 0'50 pesetas  
En id. id. trimestre . . . . . 1'50  
En id. id. un año . . . . . 6'00  
Pagando un año anticipado . . . . . 5'00  
Anuncios y comunicados á precios convencionales.

### El terror en el ejército francés

Leemos en *Le Rappel*, periódico de París, que por nadie será tachado de «clerical»:

«Un terror verdadero reina en las filas del ejército francés, á consecuencia de las escandalosas revelaciones que hace pocos días escuchó estupefacto el Congreso y á las que hemos de decir la verdad, eran muchos los oficiales que sospechaban hace tiempo la existencia del estado de cosas tan brutalmente revelado al Parlamento.

Un capitán de la guarnición de París nos decía recientemente: yo siempre que puedo me visto de paisano; somos muchos los que no nos atrevemos á ostentar públicamente nuestro uniforme.

Un maestro armero de un regimiento perdió hace poco á su esposa, y en las esquelas de invitación al entierro advertía que se celebrarían funerales por el alma de la finada en una de las iglesias de París; más pensándolo mejor, decidió borrar en las esquelas la noticia relativa á los sufragos religiosos.

Casos parecidos pudieran citarse por docenas. En todos los Liceos viene observándose, un hecho verdaderamente alarmante: los cursos especiales para las carreras militares en cuerdas de desiertos, demostrándose por tal manera que las familias se resisten á que sus hijos abracen una carrera en la que los ascensos se hallan á merced de influencias ocultas.

Se comprende que exista el terror, que *Le Rappel* dice, en el ejército francés.

Los republicanos de Combes, de André de Jaurès y del *blóe* famoso escriben un querido colega después de arrojar del suelo de la patria á millares de pacíficos ciudadanos, que vivían juntos para rezar, para santificarse, derramar el bien entre todas las clases sociales y particularmente entre los indigentes, los adolorados y los que sufren, después de haber mordazado la boca de los sacerdotes, destronado á Cristo de las salas de justicia y cerrado las escuelas en que se invocaba el nombre de Dios, han llenado de infames espías el territorio de Francia, para que denuncien á cuantos militares no pertenezcan á las logias masonicas y no sean teórica ó al menos prácticamente ateos.

Porque ya no es sólo contra los oficiales, que van á misa ó de algún otro modo manifiestan sus sentimientos católicos contra los que se dirigen las denuncias, y sobre los que recaen las tristes consecuencias de un despotismo que en lo humano no tiene nombre.

Basta que el oficial esté casado con una mujer, que practique la religión católica, para quedar apuntado en el libro de los condenados al destierro, á la postergación ó á la pérdida de la carrera.

Véase en prueba de ello la siguiente nota, dirigida contra un jefe de batallón del 25º regimiento de infantería y publicada por *Le Petit Journal* de París:

«Este oficial es un reaccionario clerical, bajo la influencia completa de su mujer, que es fanática desde el punto de vista religioso; puesto que tiene una hija en el convento del Sagrado Corazón y dos hijos en la escuela de San Ignacio.»

Se preguntará acaso: el ser esposo de una mujer católica que hace educar á sus hijos en centros religiosos ¿implica necesariamente el ser «un reaccionario clerical»?

La lógica rechaza semejante conclusión, pero la pasión sectaria la admite.

Además ¿quién puede sostener que muchas de

esas denuncias no pueden estar inspiradas en odios personales y motivos de miserable venganza?

¿Cuándo ni dónde ha sido admitida y tolerada la intervención en un gran servicio de estado de agentes que no pertenecen á él y que obran sin responsabilidad alguna, sin ofrecer la menor garantía de honradez ni á los que para sus criminales fines los emplean ni á los mismos sobre quienes ejercen su odiosa acción policiaca?

Perturbadas las conciencias, dividido el país, debilitadas las energías morales del pueblo, socavados en peligro inminente de ruina todos los fundamentos de la paz social, ¿qué faltaba para poner la nación al borde del abismo?

Dividir el ejército, sembrar la desconfianza, el terror, la desunión, el odio entre sus familias.

Ya está hecho.  
¡Pobre Francia!

N. A. Y A.

### Cuento andaluz

No le sirvió á Pepe Rueda haber sacado el número 888 en el sorteo de quintos de Malagueta la bella, ni el haber alegado que padecía de dolores reumáticos que en Montemayor se aliviaron, ni el ser más bajo de cuerpo de lo que en Perchel se exigía para ser contado en el número de los buenos mozos.

Quiso que no quiso, tuvo que cargar con el chocho, y una mañana de enero, más fresca que una lechuga, Pepe Rueda recibió varias docenas de abrazos de sus amigos y una mirada enternecedora de su madre.

Tomó el quinto el tren, bajo la inspección de un sargento asturiano, más bruto que un guarda-cantón, y vino á dar con sus huesos á Valladolid, donde estaba de guarnición el regimiento á que fue agregado.

Gracias á una carta, que traía, de un primo de un alcalde de barrio, que era cuñado de un hermano de un tío del capitán ayudante, mi quinto apenas supo la instrucción, fue destinado de ordenanza del teniente Pedrea, un mozalbete muy guapo, muy valiente.

El día que entró como asistente, el teniente le llamó, le hizo que se cuadrara y le enderezó un discurso que acababa:

—Me has dicho que, como malagueño neto, eres muy listo, que las coges al vuelo y que puedes serme útil.

—Eso ícen—contestó el ordenanza, rascándose el cogote.

—Pues mira: si te portas bien, no han de faltarte propinas, ni horas libres, ni algunos que otros paquetes de cigarrillos; pero, como seas torpe, vas á llevar cada puntapié que tendrás que pedir la baja para el hospital.

—Güeno, mu güeno y mu conforme.

—Oyelo bien, siguió el teniente: yo estoy acostumbrado á que los asistentes me adivinen el pensamiento. Una miradá mía, una palabra, han de bastar para adivinar el resto. ¿Me entiendes?

—Como el Pan nuestro, mi teniente.

—Supón que quiero vestirme: té digo que me des los calcetines y tu me traes las botas, la camisa, el uniforme, el ros y el sable.

—Comprendió.

—Figúrate que voy á escribir: te pido papel y enseguida he de tener delante la carpeta, la pluma y el tintero... ¿eh?

—Que me peguen cuatro tiros si dentro de ocho días no está osté chalaito conmigo.

Llegó la mañana siguiente y Pepe, al oír las ocho en el reloj de la Catedral, entró, como se le había ordenado, á despertar á su amo.

Este abrió los ojos y dijo:

—No me levanto, chico.

—¿Por qué? mi amo.

—Me siento algo enfermo...

El asistente desapareció más que de prisa.

Una hora después volvía y se cuadraba delante del teniente Pedrea, que le preguntó:

—¿Qué te se ofrece? perillán.

Probarle á osté que á mi... con media palabra me basta. Abajo están el médico, el confesor, el sacristán, la Santa Unción, el notario... y los enterraos.

Da de E.

DE LA GUERRA

Los y japoneses en los frentes de guerra.

### La situación

Las relaciones oficiales no señalan en la Manchuria más que encuentros sin importancia.

El 6 de Noviembre hicieron los rusos algunos progresos en Lin-Chin-Pon, pueblo situado en la extremidad occidental del frente.

Se sabe que este pueblo está ocupado, mitad por mitad, por los dos adversarios, desde el 17 de Octubre.

El 7 de Noviembre las avanzadas de Kuroki intentaron realizar un acto de importancia, pero fueron rechazadas por las avanzadas del ala izquierda rusa.

Desde entonces rusos y japoneses han dejado de batirse, aparte de pequeñas é insignificantes escaramuzas, y se preocupan, más que en destrozarse, en preparar el terreno para el día de la gran batalla, que, á juzgar por las señales, será formidable.

El campo se fortifica, por ambas partes, con actividad pasmosa; no son ya los dos ejércitos, son sus campos atrincherados los que casi se tocan.

Los corresponsales de Mukden y de Tokio persisten en afirmar que la batalla es inminente.

Es muy posible; bastará un incidente cualquiera para provocarla, pero, por el momento, ninguno de los beligerantes parece dispuesto á intentar la aventura.

Kouroupatkine nada intentará hasta que no tenga cubiertas con exceso las enormes bajas experimentadas en los sangrientos combates del pasado mes.

Los refuerzos, que ha recibido, no representan más que unos 60.000 soldados, necesarios para completar los efectivos anteriores á la batalla de Cha-Ho.

El transiberiano sólo transporta al mes, como máximo, 40.000 hombres.

El ejército ruso no habrá, pues, recuperado sus pérdidas, hasta que llegue el octavo Cuerpo de ejército.

Las primeras fuerzas de este Cuerpo, que salieron de Odessa el día 4 de Octubre, llegaron hace pocos días á Kharbin; los elementos de combate llegarán á la Manchuria en unos diez días; pero el Cuerpo de ejército citado no podrá ponerse en línea de combate hasta fines de Diciembre.

El mariscal Oyama conoce perfectamente esta situación; si no la aprovecha es porque no está en condiciones de hacerlo; mantener el ejército japonés en la defensiva sería inexplicable, si este ejército hubiese recibido los considerables refuerzos anunciados por despachos de Londres, total dos

divisiones; pero estos refuerzos no han llegado, por la razón evidente de que los japoneses tienen en línea á todos sus Cuerpos disponibles.

Una sola circunstancia podría aumentar las fuerzas de que dispone el mariscal Oyama: el que entrase en línea el Cuerpo del general Nogi, que opera actualmente contra Port-Arthur.

Hay, pues, una relación estrechísima entre la situación estratégica en Manchuria y la resistencia heroica de la plaza sitiada.

La prolongación de esta resistencia ha dado al traste con todas las previsiones japonesas.

Es cierto que se esperaba en Tokio la rendición de la plaza en los primeros días de Noviembre.

Los japoneses han continuado sus ataques, uno de los cuales dicen que les ha costado 1.500 bajas.

Port-Arthur sigue resistiendo.

Telegramas recibidos ayer de París afirman que se sabe, por despachos de San Petersburgo, que son falsas cuantas noticias se han dado de que esté á punto de rendirse.

Además de conservar los rusos las principales de sus posiciones, la plaza está bien abastecida de víveres, gracias á los barcos chinos, que burlean el bloqueo.

Los japoneses bombardean con furia la ciudad y el puerto con obuses de 280 milímetros, que lanzan proyectiles que pesan algunos centenares de kilos.

Un corresponsal inglés dice que la nueva ciudad está completamente destruída, y que la vieja ciudad china ha sido incendiada en gran parte.

El corresponsal expresa su esperanza de que el general Stoessel capitulará antes de que la guarnición se vea expuesta á sufrir los horrores de un nuevo asalto.

No es creíble esta opinión del corresponsal inglés.

Stoessel se resistirá hasta el fin, sin detenerse á pensar en las terribles hecatombes de que tanto se habla.

Necesita el general heroico retener en los alrededores de Port-Arthur los 60.000 japoneses que le han puesto cerco.

Es una táctica de división de fuerzas, que los rusos han de aprovechar hasta el último extremo.

Esta consideración bastaría para justificar la prolongación del sitio, si no hubiese otra superior á ella:

La esperanza de que llegue la flota de Rodjestvensky.

L. G. del N.

## RÁPIDA

La *Epoca*, refiriéndose al caso del niño atropellado y muerto en Madrid por un tranvía, que conocerán muchos de nuestros lectores, hace observaciones atinadas sobre el desbordamiento de malas pasiones de que da muestra con espantosa frecuencia el populacho:

«Compréndese—dice el diario ministerial—que el doloroso espectáculo del atropello y muerte de un niño por un tranvía produzca excitación entre el vecindario de la barriada en que el suceso ocurre, y aun que, en los primeros momentos, surjan protestas airadas, sin considerar los que las hacen que la mayor parte de esas desgracias sobrevienen por el abandono en que muchos padres dejan á sus hijos, los que corren y juegan en la vía pública, sin cuidarse de los coches, carros y tranvías; antes bien, en más de una ocasión subiéndose á la zaga de los vehículos, ó haciendo otras diablurías propias de la edad, pero muy peligrosas.

Mas lo que no se puede consentir es que esas manifestaciones tomen el carácter que tomaron las del sábado, por la tarde, en la Ronda de Atocha, en las que no sólo fueron agredidos los conductores del tranvía é incendiado éste, sino apedreados los guardias de orden público y los civiles y maltratado brutalmente y robado un digno jefe del ejército que, vestido de paisano, circulaba por aquel sitio, y tuvo la malaventurada idea de aconsejar calma á las turbas.

Es más: á última hora, los insultos y agresiones se dirigían ya contra todo el que no vestía blusa y pasaba por allí.»

La *Epoca* dice que, para evitar todo eso, hace falta, entre otras cosas, «inculcar en las masas el respeto á las personas y á la propiedad, labor que—añade—corresponde en gran parte á la prensa.»

Pues mire usted: precisamente la prensa, la

mala prensa, tiene muchísima culpa del mal, que usted lamenta.

La prensa, la mala prensa, está trastornando y corrompiendo á una gran parte del pueblo, que, por la mala prensa y por otros malos trastornada y corrompida, es masa dispuesta, lo mismo para agredir á los de orden público y á los civiles y maltratar á un jefe del ejército, que para apedrear conventos é interrumpir peregrinaciones, ó para pedir el reparto de bienes... ó la abolición de las corbatas, las americanas y los hongos, si hay quien la impulse y azuce en tal sentido.

¡Pobre pueblo trabajado por la mala prensa, y por los oradores malos, y por el teatro no bueno y...

Desdoblamos un periódico de los recibidos en el correo de hoy y leemos:

### “EXPLOSIÓN DE UNA BOMBA EN BARCELONA

Otra vez ha hecho de las suyas el anarquismo, sembrando la muerte y el espanto en Barcelona.

Hé aquí lo ocurrido el viernes en la capital del Principado:

#### Relato del mozo del Ayuntamiento

Barcelona 17 (11.24 n.)

El siguiente relato es el más verídico:

A las seis menos minutos de la tarde pasaba por la calle de Fernando el mozo del Ayuntamiento Sebastián Lluvia.

Al llegar cerca de la calle de la Paz de la Enseñanza, se le acercó un hombre, pobremente vestido, con un niño en brazos.

—Acabo—dijo al mozo del Ayuntamiento—de abandonar una cesta junto á la joyería de Cavot.

Sebastián Lluvia, creyendo que la cesta contendría objetos cuyo peso impidiese al desconocido llevarla consigo, ya que, como queda dicho, en los brazos llevaba una criatura, se aproximó al sitio indicado y, cogiendo la cesta, se disponía á llevársela, cuando vió que el contenido chisporroteaba.

Miró al fondo y vió una mecha encendida.

Lluvia dejó en el suelo la cesta, y un instante después se oía una formidable explosión.

Inmediatamente, el gentío, que á dicha hora era extraordinario en la calle de Fernando y las Ramblas, acudió al sitio donde la explosión se había producido, sospechando que se trataba de un crimen más del anarquismo.

Los cafés próximos fueron también abandonados por los concurrentes.

La impresión fué horrible.

Varias personas yacían en el pavimento heridas.

El grito de ¡Una bomba! ¡Una bomba! circuló rápidamente, y el pánico cundió, produciéndose carreras y sustos.

A los pocos momentos Barcelona entera sabía la noticia, que producía espanto en todos los ánimos y arrancaba gritos de indignación.

Los agentes de la autoridad y varios transeuntes recogieron los heridos y los condujeron á la próxima farmacia de Cenegos.

A los pocos momentos de ingresar en ella, falleció una mujer llamada Flora Ferrer.

Los heridos son veintinueve, según las últimas noticias, y la mayoría pertenecen á la clase trabajadora.

Entre ellos está Sebastián Lluvia, el mozo del Ayuntamiento que recogió la cesta en que la bomba había sido colocada; tiene heridas graves.

Lluvia es un anciano de más de sesenta años.

No hay qué decir que en Barcelona sólo se habla de la bomba de la calle de Fernando y que todo el mundo teme que el crimen de esta tarde sea el principio de una nueva serie de crímenes anarquistas.

El hallazgo, esta mañana, de otra bomba, que, no llegó á estallar, acentúa la creencia de que no se trata de un hecho aislado, sino de un plan colectivo.

El que la bomba haya sido colocada en calle tan céntrica como la de Fernando, y á una hora en que la concurrencia es extraordinaria, hace temer que el anarquismo elija para sus crímenes los sitios más frecuentados.

Apenas el suceso ocurrió, los cafés y las calles quedaron desiertos.

Las primeras horas de la noche han transcurrido sin que ni á aquéllos ni á éstos haya vuelto la animación, y mucho antes de las doce ya no circulaba nadie por las calles.

Los teatros han estado poco menos que de-

siertos, sobre todo el Liceo, cuya trágica noche ha recordado la bomba de ésta tarde.»

¡Ah! vosotros, los que contribuís con la suscripción ó los cinco céntimos diarios al sostenimiento de esa prensa, que trastorna y corrompe á una gran parte del pobre pueblo; los que votáis á los que sirven de apoyo á los gobiernos, que consienten la propaganda, hablada ó escrita, con la que se trastorna y corrompe á esa parte del pueblo, que, trastornada y corrompida, es masa dispuesta...

Meditad... y enmendaos.

DAGUERRO TIPO.

## Selecta

### Inmaculada

Cosas puras he cantado,  
cosas puras he sentido  
y, con ellas embriagado,  
como un niño me he dormido,  
como un ángel he soñado.

Mas, ni en mis noches divinas,  
con estrellas diamantinas,  
ni en mis caseras palomas,  
ni en la miel de los aromas  
de mis natales colinas,  
ni en las puras azucenas,  
ni en las fuentes de la humbría,  
ni en las auroras serenas,  
ni en las dulces tardes llenas  
de profunda melodía,  
ni en los besos maternos,  
ni en los tonos musicales  
de las madres cuando cantan,  
ni en las risas celestiales  
de los niños que amamantan,  
encontró la musa mía  
pobre símbolo siquiera,  
que con miel de poesía  
interpretarme pudiera  
la pureza de María.

J. M. GABRIEL Y GALÁN.

## EL AÑO DE 1905

El año 1905 comienza en domingo.

La Adoración de los Santos Reyes será en viernes.

La Purificación de Nuestra Señora, en jueves.  
San José, en domingo.

La Anunciación de Nuestra Señora y Encarnación del Hijo de Dios, en sábado.

San Pedro y San Pablo, en jueves.

Santiago, en martes.

La Asunción de Nuestra Señora, en martes.

La Natividad de Nuestra Señora, en viernes.

La Fiesta de Todos los Santos, en miércoles.

La Purísima Concepción, en viernes.

La Natividad de Nuestro Señor Jesucristo, en lunes.

Carnaval, el 5 de marzo.

Jueves Santo, el 20 de abril.

La Ascensión del Señor, el 1.º de junio.

El Santísimo Corpus Christi, el 23 de junio.

Las velaciones se abrirán el 7 de enero y el 1.º de mayo, y se cerrarán el 7 de marzo y el 2 de diciembre.

Habrán cuatro eclipses: uno, parcial de luna, el 19 de febrero; otro, anular de sol, el 6 de marzo; otro, parcial de luna, el 15 de agosto, y otro, total de sol, el 30 de agosto; el primero, tercero y cuarto serán visibles en España.

El último ofrece particular interés para nuestra península, pues será visible, casi como total, desde cualquier punto de ella, y, enteramente total, desde los puntos situados en una ancha zona, que comprende desde el Cabo Ortegal, en la costa de la Coruña, hasta el Cabo Oropesa, en la de Castellón, cruzando en parte ó en totalidad las provincias de la Coruña, Lugo, Oviedo, León, Santander, Burgos, Palencia, Valladolid, Segovia, Soria, Logroño, Zaragoza, Guadalajara, Teruel, Cuenca, Valencia, Castellón y Tarragona.

La duración total del eclipse, ó tiempo en que el sol permanecerá completamente tapado por la luna, será de tres minutos, 48 segundos y 5 tercios.

En nuestra península se verá en todas sus fases desde las once y veinticinco minutos á las dos y veinticuatro minutos.

**El Pan de San Antonio**

NOVIEMBRE—1904

Cantidad hallada en los cepillos el día 13: 87 pesetas.

Distribución por la Junta: Asilo de ancianos desamparados 6,25; idem de huérfanas 6,25; Conferencia de señoras 6,25; idem de caballeros 6,25; Hospital 3; Casa de Caridad 3; para los niños pobres de la Doctrina, en un mes, 20; para el culto del Santo, según voluntad de las personas donantes, 4,50; y el resto para necesitados de la localidad.

Papeletas de gracias obtenidas:

San Antonio glorioso:

En prueba de gratitud por beneficios concedidos, os doy 0,50 pesetas para los pobres. Vuestro devoto Tomás.—Por un favor, que os pedí y me habéis concedido, deposito en vuestro cepillo 5 pesetas, para el pan de los pobres. Vuestra devota, ahora y siempre, Gómez M.—Os doy la peseta, que os ofrecí, por un favor, que me concedisteis, y, además, otras 2, también ofrecidas, por encontrar dos veces un objeto perdido. Vuestro devoto.—Os envío 5 pesetas, que prometí daros, para vuestro culto y vuestros pobres, si me concediais un favor, que he recibido. X.—Os doy dos pesetas para aceite de vuestra lámpara. Vuestro devoto Z.

**AÑO MARIANO**

DE BARCELONA

Las sesiones del Congreso Hispano-Americano de Congregaciones Marianas se celebrarán con arreglo al siguiente programa:

Día 22.—A las cuatro de la tarde: Sesión pública inaugural, en la que harán uso de la palabra el Emmo. Cardenal Casañas, obispo de Barcelona y presidente del Congreso; el Ilmo. señor Obispo de Jaca; los Dres. D. Bartolomé Feliu, catedrático de la Central, y D. Manuel Senante, y el presidente del Comité ejecutivo.

Día 23.—A las cuatro y media de la tarde: Reunión en Secciones, a las que sólo podrán asistir los señores Congregistas.

Día 24.—A las cuatro de la tarde: Se leerán los trabajos de los miembros más notables del Congreso, tales como los señores Sardá, Trias, Cepeda, Feliu, Marín, etcétera, y los P. P. Vilariño, Moréu, etc.

Día 25.—A las cuatro y media de la tarde: Reunión de Secciones.

Día 26.—A las cuatro de la tarde: Sesión pública de clausura, en la que se leerán las conclusiones aprobadas, y harán uso de la palabra el ilustrísimo señor Obispo de Sión, y los Dres. Cepeda y Estanyol, dando fin a la misma el ilustrísimo señor Obispo auxiliar de la diócesis.

El día 27.—A las siete y media de la mañana, se celebrará Misa de Comunión general en la iglesia del Sagrado Corazón (calle de Caspe), a la que asistirán todos los Congregistas. Administrará la Sagrada Comunión el Emmo. señor Cardenal Casañas, auxiliado de varios Obispos. Predicará el señor Obispo de Solsona.

A las diez, saldrá de la Catedral la procesión general del Jubileo.

A las cuatro y media de la tarde, velada literaria que la Congregación Mariana de Barcelona dedicará a los señores Congregistas en el salón del Centro de obreros de Nuestra Señora del Carmen y de San Pedro Claver.

Es muy probable que se dé fin a los actos del Congreso con una peregrinación a Montserrat.

Han llegado ya a Barcelona, en el vapor «Perseo», hospedándose en el Hotel Colón, los doctores D. Oscar Carreres y don Manuel de Olazábal, representantes de las Congregaciones de la República Argentina en el Congreso Hispano-Americano de las Congregaciones Marianas.

**LOS LIBROS PROHIBIDOS**

Hallándome cierto día en una casa de campo trabé conversación con su dueño acerca de un libro malo que alcanzaba por entonces cierta celebridad.

—¿Lo ha leído usted?—preguntóme.  
—Yo no, porque no puedo, según el juicio de personas autorizadas.

—¡Ah! usted ha hecho mal, amigo mío ¡es preciso leerlo todo!

Iba a oponer la debida réplica, cuando, providencialmente, entró un verdulero con un cesto de magníficos hongos.

Mi amigo, que era aficionadísimo a ellos, los observó y olió, y luego me dijo con aire poco satisfecho:

—¿Qué le parece á usted?

—¿A mí me lo pregunta usted?—dije.—Razonable es pedir el parecer á la cocinera, que es juez competente en la materia.

Requerida ésta, declaró que los hongos eran venenosos; por lo que mi amigo los rechazó.

—Dispense usted, querido,—le dije,—primero debiera usted probarlos por sí mismo.

—Pero, ¿y si fuesen nocivos?

—No, no: «es preciso hacer experiencia de todo.» ¿No me lo acaba de decir ahora mismo á propósito del libro?

Al oír estas palabras comprendió mi amigo la moraleja y estrechóme la mano con efusión.

Lector prudente: dejemos á la cocinera que juzgue acerca de si los hongos son ó no venenosos y atengámonos á su dictamen en la materia y sigamos el de la Iglesia en cuanto á la bondad ó malicia de los libros, periódicos, etc.

Muchos se han envenenado moralmente por el insensato prurito de querer juzgar por sí mismos de los libros y periódicos reprobados.

Z.

**AYUNTAMIENTO**

NOTAS DE LA SESIÓN DEL 15 DE NOVIEMBRE DE 1904

Empieza á las once y media de la mañana, preside el alcalde y asisten los concejales señores Lara, Tío, Rosellón, Martín Marcos, Yuste, Ramos, Martín García, Cascón y Agero.

Se aprueba el acta.

**Despacho ordinario:**

El gobernador civil interino autoriza el presupuesto ordinario para 1905.

S. E. se entera.

El capitán general de Castilla la Vieja traslada una real orden del ministerio de la Guerra, por la que se proveen en licenciados del Ejército, conforme á la ley de 1885, una plaza de guarda del monte, dos de policías, dos de vigilantes nocturnos, diez y seis de guardas de consumos, una de jefe de bomberos y una de practicante de cirugía, todas de este Ayuntamiento, acompañando las instancias documentadas de los agraciados, que esperan sus correspondientes credenciales.

Nada se resuelve, respecto á extenderlas, acordándose que queden sobre la mesa los susodichos documentos.

El alcalde expone su proyecto de vestuario y armamento para los policías, serenos y guardas nombrados por Guerra, según el cual deberán costearse los primeros traje y capote de paño, gorra teresiana, sable y revolver, los segundos traje, capote, gorra y chuzo y los últimos capote y gorra.

Perece bien.

El alcalde de Sequeros manifiesta que, en una reunión celebrada en dicha villa, se ha acordado desechar el proyecto de ferrocarril secundario á Fuente de San Esteban y nombrar una comisión, que se una á la que de Piedrahita irá á Madrid, el 24 del actual, para hacer gestiones en pro de la construcción de la línea de Avila á Béjar.

Se decide que el alcalde vaya con las referidas comisiones á la corte y que á él se agregue allí el síndico señor Hernández Anaya.

**Comisiones:**

Hacienda da cuenta de haber mandado 5.000 pesetas para el cuarto trimestre de consumos.

Bien.

Policia propone que se extienda el nombramiento en propiedad de subjefe de bomberos á favor de D. Ildefonso Hernández, que viene ocupando hace tiempo interinamente dicho puesto.

Aceptado.

Se levanta la sesión á las doce y cuarto.

**Sueltos y Noticias**

BUEN CASO

Hace poco presentóse en el convento de Madres

Agustinas de Valognes (Francia) el liquidador dicho convento, notificando á las religiosas la den de incautación del inmueble, en el que se plaba de educanda una hija suya, cuya pensión había olvidado de pagar, por lo cual la Superior le presentó la cuenta, que tuvo que abonar, co era justo.

El lunes falleció, en esta ciudad, á la edad nueve años, el niño Manuel Diaz Trias.

A la conducción del cadáver, que se verificó martes, asistió selecta concurrencia, en la q figuraban, con su director, los alumnos del Colegio de D. Manuel Verdejo, al que pertenecía niño fallecido.

Reciban sus padres, abuelas y demás familia expresión de nuestro sentido pésame.

Las Conferencias de señoras y caballeros d esta ciudad se encuentran bastante escasas d recursos.

Don Bernardo Sánchez, cirujano dentista, no comunica que sigue practicando extracciones sin dolor, por medio del anestésico local, inofensivo y seguro; orificaciones, coronas de oro, empastes y toda clase de aparatos protésicos.

Calle de las Veneras, núm. 7, pral, Madrid.

Esta noche celebrará velada la Adoración Nocturna en la iglesia y á la hora de costumbre.

El presidente del Consejo de ministros presentó el martes á la firma de D. Alfonso, entre otros, los decretos siguientes:

Admitiendo la dimisión al gobernador de Salamanca, D. José Coello.

Nombrando para el mismo cargo á D. Victoriano Guzman.

Hemos oido que ha sido capturado en Santander el vecino de Valdefuentes apodado el Charcas.

Seguimos «planchando» con nuestros atmosféricos pronósticos.

Aunque ha habido barruntos, conatos, amagos y tendencias, ni ha llovido ni nevado esta semana. Creemos que ya no pasará, sin llover y nevar en los altos, la próxima.

**Pasatiempos**

**Charada**

Un adverbio es mi primera

consonante la segunda

y tertia y cuarta adjetivo

que no es mucho lo que abunda.

¿Diste con el tobo de mi charada?

pues es uno de los reyes que hubo en España.

C.

**Logogrifo numérico**

- 12345678 Herramienta de albañil.
- 56234 Mineral.
- 7856 En la loche.
- 2156 Se halla en hojas.
- 2479 Tejido (nombre de un)
- 5634 En el billar (juego del)
- 121 En las aves.
- 678 Nombre de mujer.

**Rombo**

\*  
\* \* \*  
\* \* \* \* \*  
\* \* \*  
\*

Sustitúyanse las estrellas de modo que pueda leerse vertical y horizontalmente: 1.ª línea consonante.—2.ª preposición.—3.ª ciudad fenicia.—4.ª pronombre y 5.ª consonante.

Las soluciones en el número próximo.

Solución á la charada del número anterior: Milano.

Ha remitido la solución don Cayetano Hernández.

Establecimiento tipográfico de F. Muñoz.

# SECCION DE ANUNCIOS

➔ NUEVA DROGUERÍA

DE

# MARIANA SALVATIERRA



SÁNCHEZ OCAÑA, 56.--BÉJAR

## GRAMÓFONOS



La Compañía Fran-  
cesa del Gramófono

participa al público haber concedido la representación en Béjar al conocido relojero D. Enrique Jiménez, Sánchez Ocaña, 46, para la venta de todos sus aparatos y discos á los precios de catálogo, franco portes y embalajes.

Desde 125 pesetas en adelante pueden adquirirse en dicha casa los gramófonos perfeccionados, de gran sonoridad y afinación, que reproducen fielmente la música y canto de célebres bandas y artistas.

Pidanse detalles al representante.

Disponibile

## Máquinas Singer

PARA COSER

Las más acreditadas por sus excelentes resultados. Especialidad en las llamadas de BOBINA CENTRAL que, además de para coser, sirven para hacer infinidad de labores en bordados y otros muchos trabajos artísticos.

De venta en el antiguo comercio de tejidos de Señora Hermana de Don Tomás García donde se enseña gratis á todas las personas que compren dicha máquina. En el mismo establecimiento se hallan expuestas varias de sus muchas labores.

Disponibile

## “La Paternal,”

Compañía anónima de seguros contra incendios,  
explosiones del gas,  
del rayo y de los aparatos de vapor

FUNDADA EN EL AÑO 1843

CAPITAL SOCIAL Y GARANTÍAS: 75.000.000 PTAS

Esta compañía es una de las que mayor cartera poseen de cuantas en su clase operan en España.

Los 61 años de antigüedad de esta compañía, cuyas operaciones en España llevan de fecha más de 50 años; su importante capital; la enorme suma que lleva pagada por siniestros desde su fundación, que asciende á pesetas 103.500.000 y los capitales asegurados hasta hoy, que se elevan á 57.346.500.000 pesetas, la recomiendan al favor del público.

La compañía «LA PATERAL» admite en sus contratos la jurisdicción del Tribunal del distrito donde ha sido firmada la póliza.

Las personas, que deseen hacer algún seguro, pueden avistarse con el subdirector nombrado para los partidos judiciales de Béjar y Sequeros, (provincia de Salamanca), Piedrahita y Barco de Avila, (provincia de Avila), Hervás y Plasencia, (provincia de Cáceres), Don Crisanto Rodríguez González.

Plaza Mayor núm. 1.--Béjar

## Discurso

PRONUNCIADO POR

D. MANUEL SÁNCHEZ DE CASTRO

EN LOS JUEGOS FLORALES

celebrados en esta ciudad el  
pasado año de 1903

Está de venta en los comercios de D. Lino Terradillos y D. Bonifacio Junquera y en la droguería de doña Mariana Salvatierra y en nuestra Redacción al precio de

0'25

DE PESETA EL EJEMPLAR

## SE VENDE

una bodega en el casco de la población, calle de Barrionuevo, núm. 10.

Para tratar de precio y demás condiciones, con Tomás Yuste Parra, Horno de San Juan, 14.

## SE VENDEN

unas guarniciones de lujo, casi nuevas, para dos caballos.

Pueden verse en casa de don Rufino Agero, Puerta de Avila, núm. 20.

Béjar

J. GARCÍA DE PIEDRA, (HIJO)

SALAMANCA

Almacenista de maderas,  
tanto del reino, como extranjeras

Fabricante en las de Portugal

Materiales de construcción, cementos, yeso, cal hidráulica, cañas para techo raso, baldosines, etcétera.

Precios muy limitados.

DISPONIBLE

Provincia de \_\_\_\_\_

Sr. D. \_\_\_\_\_